

Protokoll der Sitzung am 29.01.2025, im Ratssitzungssaal, Rathaus Osnabrück, 17:30-19:30

Tagesordnung

- 1) Begrüßung
- 2) Prüfung,
 - 2.1) ob ordnungsgemäß eingeladen wurde
 - 2.2) ob das Jugendparlament beschlussfähig ist
- 3) Genehmigung:
 - 3.1) der Tagesordnung
 - 3.2) des Protokolls vom 29.11.2024
- 4) Verleihung der Jugendmedaillen
 - 4.1) cOScon
 - 4.2) Schulsportassistenten Gymnasium in der Wüste
 - 4.3) Fairtrade AG GSG
- 5) Wahl der stellvertretenden Präsidentin
- 6) Anträge
 - 6.1) Anfrage zu legalen Sprayflächen
- 7) Anfragen & Aktionen
 - 7.1) Jugendkulturtage
- 8) Berichte
 - 8.1) NDJ-Strategietreffen
 - 8.2) Handgiftentag
 - 8.3) Politiktalk mit Dr. Mathias Middelberg
 - 8.4) Filmdreh für Bildungskongress mit Ayse, Linus und Victor
 - 8.5) Einladung zum Dialog im Haus der Jugend – Demokratieforum
 - 8.6) Ladys Brunch von den Grünen mit Ayse
 - 8.7) jugendparlamentarischer Abend
 - 8.8) Demo gegen Rechtsextremismus
- 9) Ausschüsse
 - 9.1 städtische Ausschüsse
 - 9.1a) Bericht aus dem Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt
 - 9.1b) Bericht aus dem Jugendhilfeausschuss
 - 9.1c) Bericht aus dem Schul- und Sportausschuss
 - 9.2 interne Ausschüsse
 - 9.2a) Bericht aus dem internen Ausschuss Kultur
 - 9.2b) Bericht aus dem internen Ausschuss Sport
 - 9.2c) Bericht aus dem internen Ausschuss Stadtentwicklung und Umwelt
 - 9.2d) Bericht aus dem internen Ausschuss Öffentlichkeitsarbeit
 - 9.2e) Bericht aus dem internen Ausschuss Schule

- 9.2f) Bericht aus dem internen Ausschuss Geschäftsordnung
- 9.2g) Bericht des Geschäftsführers

10. Verschiedenes

- 10.1 Flaschenöffner im Ratsitzungssaal
- 10.2 weiteres Jupa Mitglied
- 10.3 Bundestagswahl

Begrüßung

Simon Bade begrüßt die Jugendparlamentarier und die Gäste.

Prüfung,

ob ordnungsgemäß eingeladen wurde

Alle Mitglieder wurden ordnungsgemäß eingeladen.

ob das Jugendparlament beschlussfähig ist

17 Mitglieder sind anwesend.

Genehmigung:

der Tagesordnung

Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt.

des Protokolls vom 20.11.24

Dafür: 15

Enthaltungen: 2

Das Protokoll wurde genehmigt.

4) Verleihung der Jugendmedaillen

Gemäß Geschäftsordnung der Kommission „Osnabrücker Jugendmedaille“ (GO-KJM) hat die Kommission -Philipp Wengeler- folgende Preisträger beschlossen und dem Jugendparlament die Preispreisträger mitgeteilt:

Fairtrade AG des Graf Stauffenberg-Gymnasiums

Die cOScon / Osnabrücker Cosplay Convention

Schulsportassistentinnen des Gymnasiums „In der Wüste“

4.1) cOScon

Jenifer verleiht die erste Medaille an die cOScon und hält eine Rede über die Bedeutung und Gestaltung der cOScon

Elisa kommt dazu: 18 Mitglieder

Maja nimmt online teil: 19 Mitglieder

Marcel H. bedankt sich für die Auszeichnung

4.2) Schulsportassistenten Gymnasium in der Wüste

Phillip hält eine Rede und übergibt die Jugendmedaille an die Schulsportassistenten vom Gymnasium an der Wüste.

4.3) Fairtrade AG GSG

Linus hält eine Rede und übergibt die Medaille an die Fairtrade AG.
Es wird eine Rede gehalten um zum weiteren Aktivismus zu begeistern.

Fotopause bis 18 Uhr
Verlängerung bis 18:05 Uhr

5) Wahl der stellvertretenden Präsidentin

Kandidatenliste wird von Simon Bade eröffnet.
Jana, Elisa und Jasmin stellen sich zur Wahl auf.

Jeder Kandidat hat 2 Minuten Zeit zur Vorstellung.

Elisa fängt mit ihrer Vorstellung an.

Jana stellt sich vor.

Jasmin zieht ihre Kandidatur zurück.

Benedikt kommt dazu: 20 Mitglieder
Elias nimmt online teil: 21 Mitglieder

Die Mitglieder geben ihre Stimmen anonym ab
Joachim wird als Wahl Beobachter dazu gezogen.

Simon teilt das Ergebnis der Wahl mit:
12 Stimmen für Elisa

Somit ist Elisa die neue stellvertretende Präsidentin des Jugendparlament Osnabrücks

Anträge

Anfrage zu legalen Sprayflächen

Benedikt stellt den Antrag und stellt ihn vor:

Anfrage für Informationen von der Verwaltung über die verfügbaren legale Spray Flächen, außerdem über zukünftige Pläne und die Einbeziehung des Jupas diesbezüglich.

Haya kommt dazu 22 Mitglieder (Theo während der Abstimmung abwesend)

19 Mitglieder dafür

1 Gegenstimme

1 Enthaltung

Der Antrag wurde genehmigt.

Anfragen & Aktionen

Jugendkulturtag

Henry stellt die Anfrage vor, das Jupa wurde angefragt, ob eine aktive Teilnahme an den Jugendkulturtagen geplant ist als Aktion.

Max befürwortet und meldet sich freiwillig zur Teilnahme.

Meinungsbild für Interesse an der Mithilfe wird eingeholt:

21 Mitglieder sind dafür.

Interner Ausschuss für die Aktion:

13 dafür

8 Enthaltungen

Alle Mitglieder die Interesse an der Teilnahme haben, können der Whatsapp-gruppe beitreten.

Berichte

NDJ-Strategietreffen

Max berichtet über das treffen:

Max fragt ob es sin Ordnung wäre für Osnabrück ein Video zum Thema Schulmaterialien zu filmen, damit diese in Schulen genutzt werden kann.

Ayse berichtet über die gemeinsame Arbeit im NDJ.

Mathias stellt eine Nachfrage zum Thema Datenschutz, wegen der Videoaufnahmen.

Max fragt ob alle einverstanden sind gefilmt zu werden, alle aufnahmen werden vorher mit dem Jupa abgeklärt.

Keine Gegenstimmen

Handgiftentag

Max berichtet über das Treffen zusammen mit den anderen Mitgliedern.

Politiktalk mit Dr. Mathias Middelberg

Benedikt berichtet über den politiktalk, sowie über zukünftige Politiktalks:
am 11.02 um 16 Uhr, im Haus der Jugend findet ein weiteres mit Luca Theresa Wirkus von den Grünen statt.

Filmdreh für Bildungskongress mit Ayse, Linus und Victor

Ayse erzählt, dass vom Stadtschülerrat an dem Video teilgenommen wurde und empfiehlt es, sich anzusehen.

Einladung zum Dialog im Haus der Jugend – Demokratieforum

Ayse berichtet über die Absage aufgrund des Krankheitsfalls von frau Pötter.

Ladys Brunch von den Grünen mit Ayse

Ayse berichtet über den Brunch zusammen mit Nudzejma.

Jugendparlamentarischer Abend

Ayse berichtet über das Treffen im Dezember zusammen mit den Politikern.

Maximilian geht 21 Mitglieder

Elias nimmt online nichtmehr teil 20 Mitglieder

Benedikt bringt einige wichtige Kritikpunkte hervor die für das nächste Treffen verbessert werden können: Tischverteilung; Rausschmeißmusik; Bühne Beleuchtung; Enge Bühne; Bessere Vorbereitung.

Max berichtet über das Gespräch mit den Moderatoren.

Demo gegen Rechtsextremismus

Fabian berichtet, dass vor 2-3 Wochen, im SV zusammen mit den Schulleitern 2 Aktionen geplant worden sind: am 15.02 EINE Demo vom deutschen Gewerkschaftsbund, sowie eine Schaufensteraktion vom Bistum, für eine Botschaft gegen rechts.

Eine Beteiligung ist erwünscht.

18 dafür

2 Enthaltungen

Das Jupa wird die Aktionen unterstützen.

Ausschüsse

9.1 städtische Ausschüsse

9.1a) Bericht aus dem Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt

Der Ausschuss hat am 23.01 getagt berichtet Jenifer.

Keine relevanten Themen für das Jupa.

9.1b) Bericht aus dem Jugendhilfeausschuss

Die Tagung wird nächste Woche Mittwoch stattfinden.

9.1c) Bericht aus dem Schul- und Sportausschuss

Der Ausschuss tagt morgen.

9.2 interne Ausschüsse

9.2a) Bericht aus dem internen Ausschuss Kultur

Ayse berichtet über potentielle kulturaustauschtage wahrscheinlich im April.

Interessenten können sich bei Ayse, Maya oder in der Jupa Gruppe melden.

9.2b) Bericht aus dem internen Ausschuss Sport

Keine Tagung

9.2c) Bericht aus dem internen Ausschuss Stadtentwicklung und Umwelt

Keine Tagung

Benedikt berichtet aber über ein Gespräch über zukünftige Fahrrad Schilder.

9.2d) Bericht aus dem internen Ausschuss Öffentlichkeitsarbeit

Ein Vertreter wurde gewählt und ein Konzept wurde entwickelt.

(als Nachtragung, sollte hinzugefügt werden, dass Jennifer Wargers Vorsitz vom Öffentlichkeitsarbeitsausschuss ist jedoch wird hier über den Vertreter abgestimmt)

9.2e) Bericht aus dem internen Ausschuss Schule

Keine Tagung

Phillip schlägt vor zur Bus-thematik mehr Informationen zu erlangen, potentielle Petitionen.

Benedikt berichtet über die Schülerfahrten.

9.2f) Bericht aus dem internen Ausschuss Geschäftsordnung

Keine Tagung

9.2g) Bericht des Geschäftsführers

Phillip berichtet über das neue Budget, Hoffnung auf neue Förderanträge.

Die Abmeldungen haben größtenteils geklappt.

Max fragt an ob eine neue Schaufel für die Popcorn Maschine gekauft werden könnte.

10. Verschiedenes

10.1 Flaschenöffner im Ratsitzungssaal

Sebastian berichtet, dass es Beschwerden aufgrund abhandengekommener Flaschenöffner gab, bitte um rechtmäßige Nutzung und potentielle Rückgabe dieser, die Ersetzung dieser wurde aber bereits bezahlt.

10.2 weiteres Jupa Mitglied

Markus Rolfes als neues Jupa Mitglied.

10.3 Bundestagswahl

Simon macht auf die Wahlen aufmerksam und bittet zu wählen.

Ayse schließt sich diesem an.

Max fragt ob ein Instagram-post für die Wahlen gepostet werden soll

Mehrheit stimmt dafür

1 Enthaltung

Haya stellt eine Idee von ihr und Jasmin vor einen podcast über das Jupa zu machen über z.b. wichtige Begriffserklärungen.

Jennifer erläutert, dass der Podcast Osnablick über ähnlichen Thematiken berichtet und hinterfragt das Zeitmanagement.

Phillip schlägt vor im internen Ausschuss darüber abzustimmen

Sebastian erinnert die Parlamentarier an das Reflektionstreffen in der nächsten Woche.

Eine Rückmeldung über die Teilnahme per mail ist erwünscht.

Jennifer ergänzt, dass Termine in der Jupa WhatsApp-Gruppen Beschreibung aufzufinden sind.

Meinungsbild über die Teilnahme am Reflektionstreffen:

Max, Benedict, Jennifer, Phillip, Henry, Simon, Jasmin, Haya, Leila, Jana, Leon, Theo, Markus und Fabiano

Weitere Meldungen können per mail gemacht werden.

Ayse beendet die Sitzung um 19.32Uhr.